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Reformalizan a 10 imputados en 
caso de corrupción en Vialidad 
Indagatoria de la Fiscalía estableció 
nuevos antecedentes que develan 
un mayor monto de lo defraudado. 

Redacción 
La Estrella 

a Unidad de Alta Com- 
L: de la Fiscalía 

de Arica reformalizó, 
este jueves, a los 10 impu- 
tados detenidos en agosto 
de 2023, en el marco de 

una investigación por deli- 
tos de corrupción pública 
al interior de la Dirección 

Regional de Vialidad. La 
indagatoria estableció la 
participación de cinco fun- 
cionarios de esa reparti- 
ción, quienes recibieron 
pagos ilícitos para fiscali- 
zar y aprobar distintas 
obras públicas en esta ciu- 
dad y adjudicarse proyec- 

tos mediante una empresa 
de fachada.En tanto, hay 
otros cinco imputados que 
corresponden a ejecutivos 
y trabajadores de una em- 
presa constructora que se 
adjudicó dichos trabajos 
enla zona.L 

La investigación de la 
Fiscalía junto a la Brigada 
de Delitos Económicos de 
la PDI Arica estableció que 
en su calidad de fiscaliza- 

dores de obras y contratos 
y otros roles al interior de 

Vialidad, los imputados fa- 

vorecieron a las construc- 
toras que ejecutaban tra- 
bajos en Arica, recibiendo 
millonarios pagos por ello. 

Según informa la Fisca- 
lía, uno de los hechos in- 
vestigados corresponde a 
los trabajos de mejora- 
miento de la calle Guiller- 

mo Sánchez, ejecutados 
por la constructora EV. En 
este contexto, se estableció 
quela fiscalizadora de Via- 
lidad de iniciales L.M.H., y 
su cónyuge C.D.H., confor- 
maron la sociedad DEL- 
MEDHSPA, adjudicándose 
una obra menor de este 
proyecto (pavimentación 
de un puente en ese sec- 

tor), cobrando la suma de 
$49,739.148 pesos. Sinem- 
bargo, los imputados sub- 
contrataron a una tercera 
empresa que fue la que fi- 
nalmente ejecutó los tra- 
bajos y que cobró la suma 

de 32.130.001 pesos. De es- 

ta forma, el matrimonio se 
quedó con la diferencia de 
ambos montos 
(17.608.147 pesos). Toda 
esa acción ilícita fue con- 

certada y aprobada ade- 
más por el fiscalizador ge- 

neral del contrato y amigo 

de ambos G. 
Los imputados repitie- 

ron la misma acción, pero 
esta vez en el marco de los 
trabajos de reparación y 
remodelación de la ruta A- 

27 de acceso al Valle de 
Azapa, adjudicada tam- 
bién a la empresa Cons- 
tructora F.V. Así, la firma 
DELMEDH SPA, se adjudi- 
có una obra menor de mo- 
dificación de cámaras de 

alcantarillado, por un 
monto total de 
$95.616.500 pesos. Sin em- 

bargo, el trabajo finalmen- 
te fue realizado por una 
tercera firma que solo co- 
bró$33.915.000 pesos, por 
lo que los imputados se 
apropiaron del saldo res- 
tante de al menos 
61.701.500, cifra repartida 

en partes iguales por los 
imputados. 

La investigación esta- 
bleció otros dos hechos de- 
lictivos similares, dado 
quelos otros funcionarios 
públicos también recibie- 
ron distintos pagos por 
parte de las constructoras, 
para favorecerlas y mani- 
pular los reportes de ins- 

pección y cumplimiento 
de los contratos. 

En tanto, de acuerdo al 
ente persecutor, los ejecu- 
tivos y trabajadores de la 
empresa San Felipe reali- 
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EDIFICIO DE LOS TRIBUNALES, EN CALLE GENERAL LAGOS. 

zaron distintas maniobras 
para concretar estos tras- 
pasos, entre ellos la trans- 
ferencia de dinero a la 
cuenta corriente de la cón- 
yuge de uno de los inspec- 
tores, a fin de disimular su 
origen ilícito. 

En este contexto, el fis- 

cal jefe de la Unidad de Al- 

ta Complejidad, Francisco 
Ganga, reformalizó a los 
imputados por delitos de 
cohecho, fraude al fisco, 
soborno y lavado de acti- 
vos, quedando todos suje- 

tos a medidas cautelares 
dearraigo, arresto domici- 
liario nocturno y firma 
mensual. 

  

  

) 
IMAGEN DE UNA CÁMARA. 

Municipio inaugura 
cuatro nuevas cámaras 
en el cenrtro 

Una cámara en General 
Lagos a pasos de 21 de 
Mayo, otra en Genaral La- 
gos con San Marcos, una 
tercera en Lagos con Yun- 
gay y una cuarfta en Blan- 
coEncalada con San Mar- 

cos fueron inauguradas 
porla Municipalidad de 
Arica. gracias a recursos 
dela Subdere 
La concejala y presidenta 
dela Comisión Seguridad 
del Concejo Municipal, 
Dolores Cautivo, dijo que 
la instalación delas cá- 
maras “ha sidofruto de 
untrabajo de muchos 
años. Mesiento parte de 
la lucha de los barrios co- 
merciales y de losvecinos. 
Estoy muy agradecida del 
alcalde Espíndola por ha- 
berhechorealidadeste 
sueño”. 
Enla inauguración de las 
cuatro nuevas cámaras 
participaron autoridades 
municipalesy dirigentes 
vecinales. 

  

Mesa de Seguridad para el personal de Salud 
avanza con los gremios de la red pública 

Con el compromiso de eva- 

luarlos riesgos en cada uno 
delos establecimientos de 
salud dela red pública en la 
región de Arica y Parinaco- 
ta, sesionó la Mesa de Segu- 
ridad para el personal de la 
salud, que preside la Dele- 
gación Presidencial con la 
participación de los gre- 
mios del Servicio de Salud, 

el Hospital Regional Dr. 

Juan Noé, la Seremi de Sa- 
lud, la atención primaria de 

Salud Municipal y la pre- 
sencia de Carabineros de 

Chile, con el objetivo de pre- 
venir y abordarlas situacio- 

nes de violencia que afec- 

tan al personal. 
Asílo indicó el delegado 

Presidencial Regional, Ri- 
cardo Sanzana Oteíza al re- 

ferirse al aumento de los ca- 
sos de agresiones alos fun- 
cionarios y funcionarias. 
“Constituimos la mesa de 

seguridad con la principal 
función de establecer ins- 
tancias de trabajo periódico 
y coordinado entre las dis- 
tintas instituciones para 
prevenir y abordarsituacio- 
nes de violencia que ocu- 
rran al interior de los recin- 
tos asistenciales de nuestra 

región”. 
Respecto a los compro- 

misos, la autoridad reitero 
su preocupación por el alto 
nivel de agresividad que 
existe y la exposición del 
personal, provocando un 
mayor estrés einseguridad 
en el propio lugar de traba- 
jo. 

“Levantamos compro- 
misos que serán analizados 

en la próxima sesión, insu- 
mos que serán necesarios 
para establecer protocolos 
con pertinencia territorial, 
donde cada actor es rele- 
vante con el aporte de su vi- 

sión para mejorar y generar 

nuevas estrategias para el 
resguardo del personal de 
salud”. 

Alrespecto, la seremide 
Salud Marta Saavedra Gar- 
cía, valoró el trabajo de la 

Mesa de Seguridad para Sa- 
Tud que reúne desde la De- 
legación Presidencial de 
Arica y Parinacota a las au- 
toridades de la instituciona- 
lidad pública de salud, así 
como a las asociaciones y 
gremios que representan a 
los trabajadores y trabaja- 
doras de la Red Asistencial 
y dela atención primaria. 

  

LA MESA SE ENUCENTRA YA TRABAJANDO. 

“Es muy importante es- 

ta instancia en relación a lo 
que nos puedan levantar 

como demandas concretas, 
las que podrán ser canaliza- 
das, a través de diferentes 
caminos, como la discusión 

en la agenda legislativa”, 
planteó la autoridad regio- 
nal de salud a modo de 
ejemplo de formas deviabi- 
lizar las necesidades y pro- 
Puestas que se generen en 
la mesa.
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